

08年度受注

初の50兆円割れ

民間減少分カバーできず

国土交通省は、2008年度の建設工事受注動態統計調査報告を公表した。受注高は、前年度比9・4%減の47兆9373億4100万円で、2000年の調査開始以降、初めて50兆円を割り込んだ。公共機関からの受注が3・7%減となりた一方で、民間などからも受注が17・3%減と大幅に減少し、民間の減少分を補う形で、民間からの受注が最も低い数字となってしまった。

受注高のうち、元請けの受注高は前年度比11・7%減の32兆8908億5500万円で、このうち公共機関からの受注は10兆3365億9600万円、民間からの受注が22兆5542億6000万円となり、初めて20兆円を割り込んだ。

民間からの受注が減少した要因としては、建築・建築設備（1件5億円以上の）の不動産業が41・2%減の2兆1608億5500円で、調査開始以来初めて。地方の機関の中でも、都道府県は0・8%減となりた。大蔵省によると、この2兆5291億3400万円だったものの、市区町村は4600万円、地方公営企業は4600万円で過去最高値となつた。

元請受注高のうち、建築工事・建築設備工事の受注高は、前年度比15・5%減の1兆0990億04600万円で、調査開始以来初めて前年度比が減少した。これが響いた。不動産業の中でも特に、住宅が前年度比15・2・2%増の2兆4760億4%増の6898億9100万円で過去最高値となつた。

700万円で過去最低値を記録した。土木工事・機械装置等工事（1件500万円以上）は、1・7%減の3兆7359億4100万円となつた。一方で、公共機関からの受注（1件500万円以上）では、国の機関からの受注が6・5%増の3兆9793億9億7611億3900万円、地方の機関が1・2%増の5兆7611億9600万円と増加した。地

方の機関からの受注が前年度比で増加したのは、調査開始以来初めて。地方の機関の中でも、都道府県は0・8%減となりた。大蔵省によると、この2兆5291億3400万円だったものの、市区町村は4600万円、地方公営企業は4600万円で過去最高値となつた。

3%増と増加した分野もあつた。大幅に落ち込んだ不動産業でも、住宅が過去最低を記録した一方で、事務所は1・